

Beschlussvorlage	7411/2024	Zentralbereiche Frau Alter
Verleihung Goldene Verdienstplakette der Stadt Mayen		
Beratungsfolge	Stadtrat	

Beschlussvorschlag der Verwaltung:

Der Stadtrat beschließt Herrn Hans Schüller, Herrn Rainer Dartsch, Herrn Helmut Sondermann und Herrn Siegmар Stenner die Goldene Verdienstplakette der Stadt Mayen zu verleihen.

<u>Gremium</u>	<u>Ja</u>	<u>Nein</u>	<u>Enthaltung</u>	<u>wie Vorlage</u>	<u>TOP</u>
<u>Stadtrat</u>					

Sachverhalt:

Die Goldene Verdienstplakette der Stadt Mayen wird für Verdienste verliehen, die sich Persönlichkeiten in besonderer Weise oder durch langjährige verantwortungsvolle Tätigkeit auf kommunalpolitischem, wirtschaftlichem, sozialem, kulturellem oder heimatstädtischem Gebiet für die Stadt Mayen und ihre Bürger erworben haben.

Herr Hans Schüller war im Zeitraum vom 15.03.1985 bis zum 03.03.1989 Schriftführer, darauffolgend Geschäftsführer bis 18.04.1996 und bis heute 1. Vorsitzender im Geschichts- und Altertumsverein Mayen. Zudem wirkte er als (Mit-)Autor an verschiedenen Büchern und zahlreichen Publikationen, u.a. in Beiträgen zur Heimatgeschichte sowie im Heimatbuch des Landkreises Mayen-Koblenz mit.

Darüber hinaus engagiert sich Hans Schüller seit geraumer Zeit in herausragender Form ehrenamtlich für die Stadt Mayen im Eifel-/ Stadtarchiv, wirkt bei Fragen zum Denkmalschutz mit und unterstützt die Mundartinitiative. Hans Schüller gilt als Mayener Geschichtslexikon, der immer bereit ist, sein Wissen zu teilen und weiterzugeben.

Herr Rainer Dartsch ist seit dem 01.07.1999 Mitglied im Stadtrat sowie in verschiedenen städtischen Ausschüssen und ebenso als Stellvertreter im Jugendhilfeausschuss seit dem 08.09.2004. Rainer Dartsch befindet sich im Ausschuss für Kultur und Tourismus, im Aufsichtsrat der Stadtwerke Mayen seit 01.07.2009, ist stellv. Mitglied im Werksausschuss und zudem wirkt er im Schulträgerausschuss seit dem 20.06.2019 mit. Des Weiteren ist er stellv. Mitglied im Ausschuss für Umwelt, Klimaschutz, Verkehr und Forst seit 06.02.2020 sowie Vorsitzender des Rechnungsprüfungsausschusses seit dem 16.02.2022

Auch Herr Helmut Sondermann befindet sich seit dem 01.07.1999 als Mitglied im Stadtrat, dazu in verschiedenen städtischen Ausschüssen wie dem Haupt- und Finanzausschuss seit 16.09.1999 und im Ausschuss für Stadtentwicklung, Wirtschaft und Digitales seit 20.06.2019.

Herr Siegmар Stenner war vom 01.07.1999 bis 31.05.2019 Mitglied im Stadtrat und vom 13.05.1998 bis 16.12.2022 Mitglied des Ortbeirates Kürrenberg. Seit dem 17.12.2002 ist Siegmар Stenner Ortsvorsteher in Mayen-Kürrenberg und ab dem 29.03.2023 erneut Mitglied

im Stadtrat.

Zudem ist Siegmund Stenner in verschiedenen Ausschüssen wie dem Haupt- und Finanzausschuss seit 20.06.2019, im Bauausschuss, Werksausschuss, Wirtschaftsbeirat und stellv. Mitglied im Seniorenbeirat beteiligt.

Neben ihrer Tätigkeit als Stadtratsmitglieder bringen sich auch alle drei Ehrenamtler engagiert in das Mayener Vereinsleben ein.

Aufgrund dieses außerordentlichen Engagements für die Stadt Mayen empfiehlt die Verwaltung dem Stadtrat die Beschlussfassung zur Verleihung der Goldenen Verdienstplakette an Hans Schüller, Rainer Dartsch, Helmut Sondermann und Siegmund Stenner.

Finanzielle Auswirkungen:

Es entstehen keine Kosten für die Herstellung der Plakette, da diese noch vorrätig ist. Es werden jedoch Kosten für die individuelle Gravur sowie für eine entsprechende Veranstaltung anfallen. Für diese Kosten sind auf der Haushaltsstelle 1113100 - 56329002 bereits Mittel in Höhe von bis zu 1.200€. Die Veranstaltung wird erst nach Genehmigung des Haushalts 2024 durchgeführt.

Familienverträglichkeit:

Hat die geplante Entscheidung unmittelbare oder mittelbare Auswirkungen auf Familien in der Stadt Mayen?

Nein

Demografische Entwicklung:

Hat die vorgesehene Entscheidung unmittelbare Auswirkung auf die maßgeblichen Bestimmungsgrößen des demografischen Wandels und zwar

- die Geburtenrate
- die Lebenserwartung
- Saldo von Zu- und Wegzug (Migration, kommunale Wanderungsbewegung)

und beeinflusst damit in der Folge die Bevölkerungsstruktur der Stadt Mayen?

Nein

Barrierefreiheit:

Hat die vorgesehene Entscheidung unmittelbare oder mittelbare Auswirkungen auf die in der Stadt vorhandenen Maßnahmen zur Herstellung der Barrierefreiheit?

Nein

Innovativer Holzbau:

Sofern es sich um ein Bauwerk handelt: Kann das Bauwerk als innovatives Holzbauwerk errichtet werden:

Ja: Nein: Entfällt:

Welche Auswirkungen ergeben sich aus dem verfolgten Vorhaben für das Klima?:

Inwieweit wurden Klima- und Artenschutzaspekte berücksichtigt? Wurde beispielsweise bei Baumaßnahmen bzw. Renovierungsmaßnahmen die Möglichkeit von Solarthermie- und Photovoltaik-Anlagen geprüft? Wurde die CO2-Bilanz von zu beschaffenden Produkten geprüft / verglichen?

Keine